



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



Comunicado 547/2024
Ciudad de México, 10 de julio de 2024.

Conahcyt nombra a Mariana Arce titular del Centro de Innovación Aplicada en Tecnologías Competitivas

- Estará en funciones del 10 de julio de 2024 al 9 de julio de 2027
- Ciatec es un Centro Público coordinado por Conahcyt, que impulsa el desarrollo de tecnologías en favor del bienestar y la soberanía nacional

En apego a la Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (LGHCTI), el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), a través de su directora general, María Elena Álvarez-Buylla Roces, designó a Mariana Arce Osuna como directora general del Centro de Innovación Aplicada en Tecnologías Competitivas (Ciatec).

Este nombramiento, que cobra vigencia a partir de este 10 de julio de 2024 y hasta el 9 de julio de 2027, se fundamenta en lo dispuesto en la [Convocatoria del proceso para ocupar el cargo de titular de la Dirección General del Ciatec](#), así como en los [Lineamientos para la designación, suplencia e interinato de las personas titulares de las direcciones generales o equivalentes de los Centros Públicos](#).

Mariana Arce Osuna es licenciada en Química Farmacéutica Biológica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cuenta con maestría y doctorado por la Universidad de Massachusetts.

Es investigadora líder en el campo de la química analítica y metrología, con trayectoria de más de 30 años, un campo de investigación donde Ciatec es institución líder. Asimismo, tiene experiencia en investigación científica aplicada y liderazgo en proyectos de alcance nacional e internacional centrados en la aplicación de la metrología química, para asegurar el control de calidad en los sectores de salud, alimentación, ambiente, biocombustibles y biotecnología.

Durante la ceremonia de toma de protesta, la directora general del Conahcyt, María Elena Álvarez-Buylla, afirmó que la designación de Mariana Arce como nueva titular de Ciatec fortalecerá el trabajo del centro y contribuirá a la consolidación del Sistema Nacional de Centros Públicos (SNCP) como un mecanismo que favorece el bienestar de las personas y transforma la vida pública nacional, ponderando siempre el bien común.





GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



“Con el nombramiento de la doctora Mariana Arce Osuna como directora general del Ciatec, el Conahcyt avanza y fortalece el proceso de cambios en las instituciones públicas para continuar la articulación de las capacidades y talentos a favor de uno de los sistemas nacionales más potentes en capacidad de desarrollo tecnológico e innovación soberana para el bienestar.”

Reconoció en Arce Osuna a una mujer con una trayectoria laboral amplia, “que muestra gran capacidad para concretar mejoras institucionales y cumplir los objetivos que se han planteado desde el inicio. Sus habilidades y experiencia pueden ponerse al servicio de la aplicación de la ciencia para el desarrollo tecnológico en sus diferentes campos, para el beneficio de México, desde el Ciatec y desde el SNCP”.

La nueva directora general del Ciatec, Mariana Arce, reafirmó el compromiso por hacer de este CP una institución líder en investigación, desarrollo tecnológico y con reconocimiento a nivel nacional e internacional.

“Lideraremos la transformación con objetivos claros y prioridades alineadas a la estrategia nacional. Al mismo tiempo, integraremos el trabajo de manera honesta, conjunta, para formar el equipo que Ciatec merece y que nuestro país merece, para generar resultados que la sociedad reclama.”

Ciatec es un centro con sede en la ciudad de León, Guanajuato, que forma parte del SNCP; por sus funciones y características, integra la Coordinación de Desarrollo Tecnológico e Innovación. Contribuye a consolidar las humanidades, ciencias, tecnologías e innovación (HCTI) para el bienestar orientadas al desarrollo industrial, y a mejorar la calidad de vida de la sociedad mexicana mediante la aplicación de las HCTI en las áreas de sustentabilidad, salud laboral e industria de la manufactura.

Se posiciona como institución líder en América Latina en desarrollo tecnológico, generación de conocimiento, creación de valor asociado al bienestar común y soluciones innovadoras para la atención a problemáticas nacionales.

Con un equipo de trabajo de más de 150 especialistas e infraestructura instalada de probada calidad, Ciatec ofrece soluciones a problemas de base científica y tecnológica a través del impulso a proyectos de investigación, desarrollo e innovación en salud, ambiente y sustentabilidad, materiales, manufactura avanzada y procesos industriales.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



Este centro público forma talento altamente especializado mediante diversos planes de estudio, como el posgrado interinstitucional en ciencia y tecnología, la especialidad en curtido de pieles, la especialidad en diseño y desarrollo de calzado y múltiples cursos especiales y programas de educación continua en automatización, marroquinería, ciencia básica, gestión de calidad, metrología, investigación e innovación, entre otros.

El renovado Conahcyt, mediante los centros que integran el SNCP, fortalece a la comunidad humanística, científica, de tecnología e innovación de México e impulsa la investigación en ciencias básicas, aplicadas y de frontera para coadyuvar a la transformación de la vida pública del país.

Conahcyt extiende un sincero reconocimiento a Ricardo Jaime Guerra Sánchez por el compromiso, solidaridad y dedicación con el que se desempeñó como director general de esta institución entre 2013 y 2024, así como por sus contribuciones al fortalecimiento del SNCP y a la gestión responsable del Ciatec.

De igual forma, agradece a Emma Acevedo Moreno, quien fungió como directora general interina de Ciatec desde el 1º de mayo de 2024 y hasta la presente designación. El desempeño de su encargo fue realizado de manera entusiasta y comprometida, contribuyendo a la consolidación de este importante CP que tiene participación en proyectos nacionales de interés público.

Asimismo, reconoce la postulación de Sergio Alonso Romero, José Julio Mares Hernández, Elizabeth Quintana Rodríguez y de la propia Emma Acevedo Moreno. Su participación en la convocatoria para dirigir este prestigioso CP abonó a la promoción y fortalecimiento de la cultura de participación democrática.

En la ceremonia de toma de protesta, también participó el titular de la Unidad de Articulación Sectorial y Regional del Conahcyt, José Alejandro Díaz Méndez.

---oo0oo---

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**
comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx

